
P U B L I C A C I Ó N  O F I C I A L  D E  L A  I N T E N D E N C I A  D E  M O N T E V I D E O  -  N Ú M E R O  7 4  -  O C T U B R E  2 0 2 2  -  L I B R E  Y  G R A T U I T O

El Semanario ABC visitó Euskalerría y conversó con vecinos y vecinas de esta Cooperativa de Viviendas 
comprometidos con la ecología. Personas de todas las edades disfrutan la posibilidad de incorporar el 

reciclaje a sus vidas y aseguran que la iniciativa mejoró notoriamente la limpieza del complejo.

Euskalerría disfruta
el valor del reciclaje

Mes de las personas mayores:
por un envejecimiento activo y 
saludable

El Complejo Crece festejó
su segundo año de vida

IM premiará a 
proyectos amigables 
con el ambiente

Así lucen los nuevos contenedores que funcionan en el complejo. Setiembre, 2022. Foto: IM.

MONTEVIDEO MÁS VERDE



El complejo de viviendas 
está comprometido con la 
ecología y sus habitantes 
disfrutan la posibilidad de 
incorporar el reciclaje a sus 
vidas. El Semanario ABC visitó 
Euskalerría y conversó con 
vecinos y vecinas.

Un nuevo sistema de reco-
lección de residuos llegó en 

agosto al complejo de viviendas 
de Euskalerría para mejorar la 
calidad ambiental de los vecinos 
y vecinas. 

Los viejos contenedores me-
tálicos de vía pública fueron 
reemplazados por otros de re-
siduos mezclados y materiales 
reciclables, donde lo recolecta-
do se traslada para su posterior 
reciclaje.

La iniciativa que mejoró notoria-
mente la limpieza del complejo 
de viviendas y buscó incentivar 
el reciclaje de quienes viven en 
el complejo, integra el programa 
"Reciclando barrio a barrio" y es 
parte de la fuerte apuesta de la 
comuna en el marco de su es-
trategia ambiental Montevideo 
más Verde.

Los nuevos dispositivos insta-
lados tienen un volumen de 770 
litros y están junto a las puertas 
que dan a la rambla Euskalerría. 
Cada batería tiene cinco conte-
nedores para residuos mezcla-
dos y dos para material recicla-
ble.

El Semanario ABC visitó el com-
plejo y conversó con vecinos y 
vecinas para conocer sus im-
presiones sobre el nuevo siste-
ma de recolección instalado por 
la comuna.

Un compromiso de todos y todas
Viviana vive junto a sus hijos 
adolescentes en el complejo y 
está muy contenta con la inicia-
tiva de instalar dispositivos que 
faciliten el reciclaje. 

Para ella, tener los contendo-
res dentro del predio “es mucho 

Taller recreativo-ambiental en el complejo Euskal Erría 70. Setiembre, 2022. Foto: Agustín Fernández / IM.

Familias de Euskalerría
están muy contentas con la 
incorporación del reciclaje

LA MONTEVIDEO QUE QUEREMOS 

mejor” poque “está todo más 
limpio” y los vecinos y vecinas 
cuentan con la alternativa de 
aprender a reciclar.

“Las opciones están buenas, 
hay para basura mezclada, para 
residuos secos y otro para hú-
medos”. Si bien hace poco que 
están, las familias se fueron 
familiarizando con el uso y ya 
incorporaron el hábito del reci-
claje.

“Al ser un lugar grande, hay de 
todo, algunas personas ya reci-
claban desde hace mucho, otros 
lo empiezan a hacer ahora que 
tienen la oportunidad. Lo impor-
tante es que lo usamos todos y 
de a poco nos vamos acostum-
brando”, explicó. 

Viviana y su familia intentan lle-
var a la práctica el reciclaje en 



Taller recreativo-ambiental en el complejo Euskal Erría 70. Setiembre, 2022. 
Foto: Agustín Fernández / IM.

Reunión de lanzamiento de la nueva estrategia de limpieza con vecinas y vecinos del Euskalerria 70. Junio, 2022. Foto: Agustín Fernández / IM.

En 2021 la Intendencia puso en marcha Montevideo 
más Verde, una estrategia ambiental integral que 
tiene por objetivo cambiar la relación de la población 
con los residuos, apostando a la participación, 
inclusión social y compromiso de vecinas y vecinos. 
Uno de los programas impulsados es “Reciclando 
barrio a barrio”.

La iniciativa instala nuevos contenedores plásticos 
para fomentar en el territorio el reciclaje y la 
limpieza a la par que incluye medidas que impactan 
positivamente en la calidad ambiental de las personas, 
algunas son:

 fInstalación de contenedores para materiales 
reciclables y residuos mezclados en cooperativas de 
vivienda y grandes complejos habitacionales

 fCambio de contenedores para materiales reciclables 
en supermercados

 fNuevos mecanismos de recolección puerta a puerta

Reciclando 
barrio a barrio

su cotidianeidad. “Yo en casa ya 
reciclaba desde antes porque 
tengo dos hijos adolescentes 
que están constantemente en 
esa práctica. Entonces recicla-
mos todos, intentamos al menos 
aprender a hacerlo. En Uruguay 
no tenemos la cultura de reci-
claje, no la de cuidar la higiene 
de los espacios públicos. Todos 
estamos aprendiendo poco a 
poco”.

Lo que más destaca es tener a 
pocos metros basureros dife-
renciados. “Fue una gran idea 
para que podamos seguir asu-
miendo la cultura del reciclaje y 
ya se nota que está funcionando 
porque la gente está entusias-
mada y se ve todo más limpio”.

La iniciativa es un estímulo para 
empezar a comprender la im-
portancia del medioambiente, 
los dispositivos diferenciados 
permiten mantener la limpieza 
del complejo y estimulan a la 
mayor concientización de los y 
las vecinas. 

Por último, destacó las iniciati-
vas de la Intendencia en mate-
ria de limpieza y del cuidado del 
medioambiente. “Creo que son 
acciones positivas, que están 
buenas, y que nos ayudan a vivir 
mejor”, recalcó.

Un gran recibimiento de veci-
nos y vecinas

Los adolescentes fueron los más 
entusiasmados con la idea del 
reciclaje en comunidad. Érika, 
por ejemplo, es una de las que 
destaca la importancia de que 
todas las familias de Euskalerría 
comiencen a practicarlo.  

En diálogo con el Semanario 
ABC destacó que a partir de su 
implementación se pudo ver 
cómo la gente se acercaba con 
la intención de aprender a reci-
clar. 

“Veo que los vecinos los usan 
pila y me parece muy positivo, 
porque por un lado ayuda a la 
limpieza, y por otro, cuida el am-
biente. En la medida que empe-
cemos todos a tirar los residuos 
por separado, nos iremos acos-
tumbrando y viviremos mejor. 
Además, hemos tenido charlas 
en los liceos sobre esto y está 
bueno que ahora podamos po-
nerlo en práctica en el barrio”, 
señaló.

“Yo en casa aplico el reciclaje 
con mi familia, al principio tu-
vimos que aprender a hacerlo, 
pero hoy ya es algo cotidiano”, 
comentó.

Construyendo una nueva reali-
dad ambiental

Ismael y Olga viven en Euskale-
rría hace 30 años, en este com-
plejo criaron a sus hijos, vieron 
nacer a sus nueve nietos y, en 
setiembre de este año, cumplie-
ron 52 años de casados.

Contaron que reciclan desde 
hace muchos años como un há-
bito instalado en la familia y por 
eso recibieron con alegría los 
nuevos dispositivos que les per-
miten tener un lugar específico 
donde depositar los residuos por 
separado.

“Ha sido muy bueno, porque 
permite aprender a los que no 
reciclaban desde antes. A al-
gunos les cuesta un poco más, 
pero siempre hay alguien que 
se acerca a explicarles”, dijo Is-
mael.

Destacaron también que los 
contenedores colaboran con la 
limpieza y el orden del comple-
jo, por lo que lo consideraron un 
acierto de la Intendencia.

“Todo está más limpio desde 
que los pusieron, más cuando 
los dejaron adentro porque se 
limpian constantemente y no 
ensucian las calles o veredas 
como antes. Desde la Intenden-
cia vienen hasta cuatro veces al 
día a recoger la basura. Ha sido 
muy positivo”.

Olga e Ismael están contentos 
con los nuevos cambios en el 
vecindario, porque contribuyen 
a mejorar la limpieza del com-
plejo y esperan que pronto pue-
dan contar con un dispositivo 
más donde se pueda arrojar los 
residuos de vidrio. “Solo haría 
falta uno más para el vidrio y 
estamos completos”, manifestó 
Ismael con alegría. 

"Todo está más limpio 
desde que pusieron los 
contenedores adentro. Se 
limpian constantemente 
y no ensucian las calles o 
veredas como antes. Desde 
la Intendencia vienen hasta 
cuatro veces al día a recoger 
la basura. Ha sido muy 
positivo".

Vecinos del complejo 
Euskalerría

La Intendencia tiene previsto usar parte del crédito 
de Montevideo se Adelanta para comprar camiones 
de recolección y 4.500 contenedores plásticos, lo que 
-entre otras cosas- dará capacidad para promover 
la recolección domiciliaria de residuos mezclados y 
materiales reciclables en más de 500 cooperativas.



Las cooperativas 
de vivienda que 
posean el sello 
de Montevideo 
más Verde 
pueden presentar 
proyectos 
vinculados 
con aspectos 
ambientales. Las 
15 propuestas 
mejor evaluadas 
accederán a 
un premio de $ 
200.000 cada 
una, es decir, una 
suma total de 
$ 3.000.000 en 
premios.

y el 12 de octubre en forma pre-
sencial. La hora y lugar de es-
tos encuentros se comunicarán 
por este sitio y por la cuenta de 
Instagram de Montevideo más 
Verde.
 
¿A quiénes está dirigida?

La convocatoria está dirigida 
a Cooperativas de Vivienda de 
Montevideo que posean el sello 
Montevideo más Verde" (la lista 
de quienes poseen este sello se 
encuentra publicada en la web 
de la IM).

Características de los proyec-
tos y premios:

a) Deben ser liderados por una 
Cooperativa de Vivienda, debi-
damente constituida, que cuen-
te con el sello Montevideo más 
Verde (de acuerdo con la lista 
publicada en la web).
b) Deben proponer acciones en 
las dimensiones ambiente e in-
tegración.

IM premiará a proyectos
amigables con el ambiente

La apuesta consiste en promo-
ver proyectos que tengan im-
pacto positivo en el ambiente, a 
la vez que promuevan acciones 
diversas en otros aspectos que 
sean relevantes en tanto apor-
ten a la comunidad.

Las 15 propuestas mejor evalua-
das accederán a un premio de $ 
200.000 cada una, es decir, una 
suma total de $ 3.000.000 en 
premios.

La evaluación será realizada por 
un tribunal conformado por un 
representante del cooperativis-
mo y dos representantes de la 
Intendencia de Montevideo.

Las propuestas deben inscri-
birse únicamente a través de 
formulario web en este link 
https://montevideo.gub.uy/
formularios/llamado-coope-
rativas-de-vivienda-con-pro-
yectos-ambientales-setiem-
bre-2022

Habrá dos instancias informati-
vas previas al cierre del llamado: 
el 6 de octubre de forma virtual 

Con el objetivo de fomentar el 
desarrollo de prácticas ami-

gables con el medio ambiente, 
la Intendencia de Montevideo 
realizó un llamado a la presenta-
ción de proyectos ambientales.
La propuesta apunta a inicia-
tivas que contemplen el desa-
rrollo de vínculos con la comu-
nidad, promuevan la inclusión, 
la integración, y la difusión de 
valores y prácticas amigables 
con el entorno.

El llamado está dirigido a las 
cooperativas de vivienda de 
Montevideo que poseen el sello 
Montevideo Más Verde.

El plazo vence el 31 de octubre 
y es una oportunidad para pre-
sentar proyectos vinculados a 
aspectos ambientales que fo-
menten el desarrollo de prácti-
cas amigables con el medioam-
biente.

Se promueve la presentación de 
ideas integrales para promover 
la sustentabilidad ambiental 
dentro de los complejos habita-
cionales y en su entorno. 

LLAMADO A COOPERATIVAS DE VIVIENDA

"Las cooperativas 
han sido, y seguirán 
siendo, aliadas 
fundamentales para 
ir plasmando en la 
realidad las acciones 
del plan ambiental".
Carolina Cosse

Entrega de sello «Montevideo más Verde » a cooperativas de vivienda, 4 de agosto de 2022. Foto: Verónica Caballero / IM 



Los seis 
factores de 
evaluación
1. Factor Ambiente (excluyente)
Medida en que el proyecto propone la incorporación 
de prácticas amigaables con el ambiente. Por 
ejemplo, estrategias de economía circular (reuso, 
reparación y reciclaje), compostaje, agricultura 
urbana agroecológica, acciones que promuevan el 
acceso a ambientes de calidad (mejoramiento de 
parques, plazas, otro entorno), movilidad activa 
u otros que integren conceptos de protección y 
gestión sostenible del ambiente.
 
2. Factor integración (excluyente) 
Medida en que el proyecto permite a la organización 
postulante vincularse con su entorno o generar 
impactos positivos y mejorar las relaciones entre 
vecinos y vecinas dentro y fuera de la cooperativa.

3. Factor intercooperativo (deseable)
Medida en que el proyecto propone colaborar o 
vincularse con otras cooperativas, organizaciones o 
instituciones de los territorios.
 
4. Factor inclusión (deseable)
Medida en que el proyecto propone involucramiento 
de toda la comunidad, considerando factores 
intergeneracionales, migrantes, población trans o 
en situación de discapacidad.
 
5. Factor Difusión (deseable)
Medida en que el proyecto supone la realización de 
actividades de difusión y promoción de las acciones 
internas o externas a la comunidad postulante.
 
6. Factor productivo (deseable)
Medida en que el proyecto propicia actividades 
productivas o la generación de valor agregado con 
fines de uso colectivo.

¿Qué representa el sello
Montevideo más Verde?
El sello Montevideo más Verde distingue 
a organizaciones civiles, instituciones, 
personas, comercios y cooperativas por su 
colaboración con la protección del ambiente.
Su otorgamiento va en sintonía con la 
política de sustentabilidad ambiental que 
lleva adelante la Intendencia mediante su 
estrategia Montevideo más Verde.

Las cooperativas de vivienda que recibieron 
el sello fueron reconocidas por sus acciones 
en materia de sustentabilidad ambiental y 
su compromiso con prácticas ambientales 
amigables. Por ejemplo, se destaca la 
adhesión al programa de bolsones y al de 
agricultura urbana.

Se prevé otorgar el sello a más organizaciones 
que se sumen a los esfuerzos de la 
comuna con sus prácticas responsables 
con el ambiente. Además, se habilitará la 
postulación a diversos programas de apoyo.

En el marco del 4 de octubre, Día Mundial de los animales, y en su fuerte compromiso por 
mejorar la calidad de todos y todas quienes viven en Montevideo, la Intendencia de Montevi-
deo anunció medidas. 

En una conferencia realizada en las sede de la comuna, la intendenta de Montevideo, Caroli-
na Cosse, acompañada de su gabinete, presentó las medidas que se implementaran para el 
cuidado y bienestar animal. 

“Concentrar la tarea que teníamos dispersa en una Unidad, potenciarla y desplegar las 
medidas nos alegra mucho. El cuidado animal hace a la convivencia, a la construcción de 
urbanidad y, por sobre todo, a la construcción de una sociedad mejor”, sostuvo la jerarca. 

Las 10 medidas que serán implementadas son: 

1 Se crea la Unidad de Bienestar Animal y Tenencia responsable, que coordinará y desarro-
llará acciones con ese fin.

2 Se creará un servicio de emergencia veterinaria de 24 horas para animales accidentados 
en la vía publica. La forma de acceder al servicio es a través del 19505000. Se contará 

con personal especializado de veterinaria y con control sobre los hechos.

3 Habilitación de espacios públicos para paseos con perros. Hasta el momento hay 23 luga-
res habilitados, se buscará llegar a 50. 

4 Se renovará el convenio con el Instituto de Bienestar Animal (INBA) con el fin de llegar a 
las 15.000 castraciones desde marzo de 2021 al segundo semestre de 2023.

5 En convenio con la Universidad de la República, se llevarán adelante pasantías con estu-
diantes de la Facultad de Veterinaria (Fvet)

6 Se elaborará la reglamentación de la aprobada resolución que permite el traslado de ani-
males en taxis pet friendly para que esta comience a regir en el mes de noviembre.

7 Se realizarán al menos dos jornadas anuales de adopciones para perros y gatos.

8 Se redoblarán esfuerzos en la fiscalización de espacios y uso publico en el sentido de la 
normativa de convivencia. Se invita a la ciudadanía a que, ante cualquier irregularidad 

relativa a los animales, pueda denunciar al teléfono 1950, interno 5000

9  A través de la Unidad se desarrollara un plan de capacitaciones de bienestar animal y 
tenencia responsable, tanto para los trabajadores de la comuna, como para el publico 

general.

10 Se va a desplegar un programa de apoyo para los refugios. En el año 2023 se generará 
un fondo concursable de $1.000.000.000 anuales para financiar proyectos de bienes-

tar animal, así como un llamado a refugios para generar convenios de apoyo.

Anuncio de medidas para el bienestar animal y la convivencia en el marco de la celebración 
del Día de los Animales. Octubre, 2022. Foto: Santiago Mazzarovich.

Bienestar animal: 
pilar de la construcción de 
una Montevideo mejor



SECRETARÍA DE LAS PERSONAS MAYORES

Tres décadas de intenso 
trabajo por la inclusión social
La Intendencia de Montevideo promueve la integración de esta población 
mediante un espacio de encuentro en el que se desarrollan políticas específicas 
para un abordaje integral de su realidad y necesidades.

Caminata de personas mayores, 29 de agosto de 2022. Foto: Verónica Caballero / IM

En su gran apuesta por el 
fortalecimiento de la pobla-

ción mayor, la Secretaría de 
las Personas Mayores, fomen-
ta la inclusión social a través 
de acciones que promueven el 
encuentro, la sociabilización, el 
envejecimiento activo, la parti-
cipación y la lucha por visibilizar 
la discriminación y el abuso que 
esta población vivencia.  

El primero de octubre se festeja 
el Día Mundial de las Personas 
Mayores, por tal motivo, el Se-
manario ABC habló con Leonel 
Molinelli, director de esa Secre-
taría, para conocer más sobre 
este servicio fundamental para 
la comuna.  

El organismo se creó en la déca-
da 1990 y significó el comienzo 
de un servicio central para aten-

der las necesidades y demandas 
de la población mayor. Si bien 
con el paso de los años cambió 
el nombre inicial y crecieron 
los beneficios, los lineamientos 
centrales con los que comenzó 
la Secretaría se mantienen inal-
terables.

Por un envejecimiento activo

Molinelli explicó que desde el 
inicio hay un eje central: “la 
promoción del envejecimiento 
activo y saludable, que significa 
trabajar en la prevención”.

El paradigma del envejecimien-
to activo se impone en el mundo 
como una línea de acción por las 
personas mayores a través de 
distintos tipos de actividades 
que promueven la salud física, 
mental y psicológica de esta po-

blación. Sobre estos ejes trabaja 
la Secretaría desde hace tres 
décadas.

Por tal motivo, se impulsan pro-
grama que promueven la parti-
cipación, recreación, el arte, la 
cultura, la educación, la inclu-
sión y el encuentro.

Molinelli explicó que se busca 
potenciar el desarrollo de las 
personas mayores mediante 
su participación activa, la ex-
presión y el acceso a espacios 
recreativos, culturales y artísti-
cos. 

A lo largo del año se realizaron 
más de mil talleres, desde canto 
colectivo, murga, festival de co-
ros, muestra de artes plásticas, 
paseos, actividades recreativas 
y concursos de cuentos.

A su vez, se promueve la forma-
ción continua de las personas 
mayores, el acceso a nuevos 
conocimientos y tecnologías, a 
través de jornadas educativas, 
charlas, seminarios, talleres y 
del programa Activamente (es-
pacios lúdico-expresivo-recrea-
tivos).

La participación como pilar

Un pilar fundamental de la Se-
cretaría es la promoción de 
redes donde se promueve el 
intercambio de experiencias y 
saberes, así como el desarrollo 
de proyectos y actividades en 
conjunto.
“Desde el año 2007 la Intenden-
cia tiene el consejo asesor de 
personas mayores, que es un 
espacio de participación, de re-
ferentes territoriales, donde se 

juntan una vez por mes y discu-
ten políticas con la Secretaría. 
Son electos por los propios veci-
nos, las redes de personas ma-
yores que en los distintos mu-
nicipios eligen sus delegados”, 
explicó Molinelli.

El director de la Secretaría sos-
tuvo que el diálogo con el Conse-
jo es mensual, se intercambian y 
reciben propuestas, y se discu-
ten las políticas, “lo interesante 
es que los representantes del 
Consejo Asesor funcionan en 
otra de las líneas de acción de 
la Intendencia, que es el nuclea-
miento. Buscamos crear redes 
en las distintas zonas de Monte-
video, que al menos una vez al 
mes dialoguen entre ellos, que 
sean referentes territoriales. 
Hay una gran red de personas 
mayores”.



Leonel Molinelli, explicó que la soledad es uno 
de los principales problemas de la población 
y por ello, la Secretaría de las Personas 
Mayores destina diversas acciones para 
ayudar a combatirla. 

Caminata de personas mayores, 29 de agosto de 2022. Foto: Verónica Caballero / IM

“El subsidio al boleto es impor-
tante y es uno de los recursos 
que la Intendencia destina para 
jubilados y pensionistas de me-
nores ingresos. Eso les permite 
trasladarse de forma más eco-
nómica, participar de las activi-
dades, ir a consultas médicas o 
ir a ver a su familia, lo cual ayu-
da a que la población sea acti-
va”, indicó Mollineli.

Para promover la participación 
y el encuentro de las personas 
mayores, desde la Secretaría 
se incentivan políticas de sub-
sidio de boleto, de contribución 
inmobiliaria y con beneficios en 
diversas empresas de rubros 
como turismo, educación, ali-
mentación, salud, recreación, 
entre otros.

La IM lleva adelante diferentes programas 
de apoyo, asesoramiento y atención de la 
población mayor. 

Leonel Molinelli explicó que la intendenta de Montevideo tie-
ne particular preocupación por las personas mayores, tanto 
es así que ni bien asumió en medio de la pandemia, propuso 
dos programas específicos: una línea de apoyo, asesoramien-
to y atención a la población mayor en el marco de la pandemia 
y el taxi ABC”.

Ambos programas fueron centrales durante la pandemia, 
ya que significaron un apoyo importante a esta población a 
partir de la línea de atención y del traslado gratuito para po-
der acceder a los vacunatorios. En medio de la pandemia se 
realizaron miles de traslados, garantizando el acceso de esta 
población a vacunarse.

A su vez, la División Salud cuenta con un programa para per-
sonas mayores dentro de las policlínicas, y la Secretaría de 
Deporte tiene un programa específico también con profesio-
nales formados y preparados para trabajar con la población 
mayor.

Contra el maltrato

Otra línea de trabajo que surge desde la Secretaría de las Per-
sonas Mayores es la lucha contra el maltrato y abuso en la 
vejez.

Molinelli sostuvo que se reciben denuncias de estas situa-
ciones a diario y que se busca trabajar con esta población y 
derivar los casos que lo requieran.

El jerarca explicó que, debido a la “gran demanda y que desde 
el Estado no da respuesta a todas las situaciones, la Inten-
dencia ha decidido tener sus propios servicios para casos de 
maltrato”.

Actualmente se trabaja en elaborar un servicio multidiscipli-
nario con abogados, trabajadores sociales y psicólogos, que 
brinde un servicio centralizado, y que colabore en la capaci-
tación de los técnicos y funcionarios de las diferentes poli-
clínicas de la Intendencia para que también puedan abordar 
los casos. 

“Cualquier persona de cualquier barrio va a tener cerca una 
policlínica de su barrio que podrá canalizar este tipo de situa-
ción. Este es un problema complejo, real, subdimensionado, 
al que el Estado en su conjunto no da respuesta y al que la 
Intendencia está viendo la manera de abordar”, sostuvo Mo-
linelli.

La Intendencia diseñó distintas perspectivas 
para que las personas que están en situación 
de soledad no deseada puedan integrarse a 
algún tipo de actividad, o simplemente a tra-
vés de los subsidios puedan salir a visitar a 
sus familiares.

Una de las áreas más relevantes es Generac-
ciones, un espacio sociocultural del que par-
ticipan más de 250 personas a través de sus 
talleres de literatura, gimnasia, danza, tea-
tro, murga y canto. “Quienes lo utilizan tienen 
una excelente valoración de ese lugar como 
espacio sociocultural de integración”, contó 
Molinelli.

Otra línea de acción que empezó con la pan-
demia es el centro diurno La Estación para 
personas mayores en situación de calle. “Se 

Actividades 
para combatir 
la soledad

trata de un programa central, porque la po-
blación mayor en situación de calle es la más 
vulnerable. Lo que se busca en ese espacio es 
que la gente vaya y pueda pasar el día, pero 
también que sea un lugar de formación en el 
restablecimiento de los derechos”.

Existen dos Centros Diurnos en Montevideo: 
uno en la calle E. Víctor Haedo esq. Fernández 
Crespo, Centro Diurno N° 2, y otro en el Cedel 
Carrasco, Parque Rivera, Centro Diurno N° 8, 
en donde se desarrollan actividades de lunes 
a viernes durante la tarde.

“Si algo creemos desde la Secretaría es que 
se ha logrado una respuesta importante de la 
población, porque la convocatoria a las acti-
vidades, son exitosas, tienen participación de 
todo tipo de personas”, concluyó Molinelli. 

El festejo
-El 7 de octubre habrá una actividad central en 
la explanada de la Intendencia desde la mañana 
hasta las 19.00. Se brindarán talleres de Cocina 
Uruguay, habrá feria de emprendedores y variada 
actividad cultural. Participara de la jornada la 
Intendenta de Montevideo, Carolina Cosse.

-El 20 de octubre, en colaboración con la ciudad 
de Rosario, se realizará un seminario virtual de 
intercambio de políticas que se desarrollan en 
ambas ciudades, con la finalidad de fomentar el 
vínculo entre ciudades.

Fuerte compromiso
de la Intendencia



Día del Patrimonio: 
museos, teatros y parques 
fueron una fiesta

Museo Oceanográfico "Dámaso Antonio Larrañaga", 1 de octubre de 2022. Foto: Santiago Mazzarovich / IM

cimiento de China Zorrilla fue 
el tema principal, hubo activi-
dades de todo tipo. Una de las 
más notorias fue la reapertura 
del Museo Oceanográfico Dá-
maso Antonio Larrañaga, donde 
grandes y chicos disfrutaron de 
un emblemático paseo y no tar-
daron en apropiarse del espacio. 
“En la fuente del museo Oceano-
gráfico la gente empezó a tirar 
monedas y lanzar anhelos. Qué 
maravilla”, destacó la intenden-

El primer fin de semana de oc-
tubre fue escenario del Día 

del Patrimonio, cuya 28a edición 
movilizó a miles de personas por 
toda la ciudad. La Intendencia 
de Montevideo armó una serie 
de propuestas gratuitas para 
que la gente disfrutara de sus 
plazas, parques, salas, museos 
y teatros, entre muchos otros 
espacios.

Aunque el centenario del na-

jaron actividades sumamente 
convocantes. La propia explana-
da de la IM trajo una propuesta, 
pues se llevó a cabo una exposi-
ción de ómnibus antiguos.

La amplia propuesta permitió 
que miles de personas disfruta-
ran al máximo del Día del Patri-
monio.

ta Cosse, quien estuvo entre los 
visitantes.

En el Modelo Abierto, por ejem-
plo, hubo actividades del Centro 
de Fotografía, juegos inflables, 
clases abiertas de zumba y cir-
cuitos de bicicleta para niños y 
niñas. También se desarrollaron 
visitas guiadas por el Teatro Ve-
rano, hubo una feria en el Mu-
seo de las Migraciones, coros 
y espectáculos de danza en el 

Museo Blanes, visitas guiadas 
y espectáculos cirquenses en el 
Parque Villa Dolores.

También hubo actividades en el 
Complejo Cultural Crece Flor de 
Maroñas, los museos del Azu-
lejo, de Historia del Arte, de la 
Memoria, el Cabildo, entre otros. 
Otros puntos icónicos de la ciu-
dad como el Jardin Botánico, el 
Teatro Solís y el Mercado Agrí-
cola de Montevideo también alo-



Día del Patrimonio: 
museos, teatros y parques 
fueron una fiesta

Museo Oceanográfico "Dámaso Antonio Larrañaga", 1 de 
octubre de 2022. Foto: Santiago Mazzarovich / IM

Pericón en el Museo de Bellas Artes Juan Manuel Blanes, 
3 de octubre de 2022. Foto: Claudio Di Mauro / IM

Día del Patrimonio en el Cabildo de Montevideo, 3 de 
octubre de 2022. Foto: Santiago Mazzarovich / IM

Día del Patrimonio en el Teatro Solís, 3 de octubre de 2022. Foto: Santiago Mazzarovich / IM 

La Intendencia ideó un variado programa para que todas y todos disfrutaran 
de Montevideo durante un fin de semana que movilizó a miles de personas.



FLOR DE MAROÑAS DE FIESTA

El Complejo Crece
festejó, con vecinos
y vecinas, su segundo
año de vida 

Complejo Crece Flor de Maroñas, 5 de agosto de 2022. Foto: Artigas Pessio / IM

El Complejo Crece cumplió dos 
años y lo festejó con plena 

participación comunitaria. Veci-
nos y vecinas se reunieron para 
celebrar un nuevo aniversario 
de este centro cultural, social y 
deportivo que es orgullo de Flor 
de Maroñas.

El establecimiento cuenta con 
infraestructura de gran calidad 
que da soporte al contenido co-

El centro cultural y complejo deportivo Crece Flor de Maroñas ubicado 
en Manuel Acuña 3061 y Del Fuerte, festejó sus dos años de existencia 
y lo hizo rodeado de la alegría de la comunidad del barrio.

munitario y cultural del barrio.
Crece Flor de Maroñas es co-
gestionado por la Intendencia 
de Montevideo, el municipio F 
y la sociedad civil organizada. 
Surgió del trabajo comunitario 
de vecinas y vecinos, específi-
camente de la Comisión de Fo-
mento y el Club de Fútbol Infan-
til de Flor de Maroñas. 

El proyecto comenzó a erigir-

se en el año 2015, teniendo su 
antecedente directo en el Com-
plejo Cultural Sacude, del barrio 
Casavalle, y fue inaugurado el 18 
de setiembre de 2020.

Para festejar el segundo cum-
pleaños se organizó una bicicle-
teada alrededor del Crece, una 
feria de artesanos y espectácu-
los artísticos para toda la comu-
nidad.

"Es hermoso tener este complejo en el barrio, 
disfrutarlo y compartirlo. Todos nos sentimos parte 
porque siempre hay alguien para recibir al vecino y la 
vecina, para ayudarlos y ofrecerles un servicio. Es algo 
que necesitábamos en el barrio. La comunidad lo ha 
recibido muy bien y de a poco se está apropiando del 
Crece Maroñas".

Carina Bianco, referente de la feria de los artesanos.



Complejo Crece Flor de Maroñas, 5 de agosto de 2022. Foto: Artigas Pessio / IM

El Semanario ABC estuvo pre-
sente y dialogó con referentes 
de la cogestión que destacaron 
la importancia que el complejo 
tiene para todo el barrio.

Un enorme desafío

Blanca Ponte, coordinadora del 
Crece, comentó que estos dos 
años atravesados por la pande-
mia fueron muy especiales por-
que recién en marzo de 2022 se 
abrió todo el complejo al público.

“Trabajamos con base en la co-

"El Crece es un Centro 
Cultural que integra 
la salud, las prácticas 
corporales, el arte y la 
cultura. Trabajamos 
en coordinación con la 
policlínica del barrio, 
Solidaridad Puchi, que 
está al lado. El complejo 
está pensado como una 
estructura integrada a la 
cancha de baby fútbol, la 
plaza y el teatro de Flor 
de Maroñas".

Blanca Ponte, 
coordinadora del 
complejo Crece Flor de 
Maroñas.

gestión que está integrada por 
referentes de la IM (el complejo 
depende de la Dirección de Cul-
tura), miembros de la Comisión 
de Fomento y Baby Fútbol, ve-
cinas y vecinos que integran las 
comisiones de Salud, Prácticas 
Corporales y Arte y Cultura, más 
representantes del municipio F. 
Nos reunimos semanalmente 
y tomamos las decisiones por 
mayoría”, explicó.

Destacó el enorme desafío que 
significa construir este nuevo 
modelo de trabajo conjunto, 
aprendiendo colectivamente la 
importancia que tienen los pro-
cesos comunitarios.

“El Crece es un Centro Cultural 
que integra la salud, las prácti-
cas corporales, el arte y la cultu-
ra. Trabajamos en coordinación 
con la policlínica del barrio, So-
lidaridad Puchi, que está al lado. 
El complejo está pensado como 
una estructura integrada a la 
cancha de baby fútbol, la plaza 
y el teatro de Flor de Maroñas”, 
agregó.

Se realizan diariamente activi-
dades deportivas para todas las 
edades, desde prescolar hasta 
adulto mayor, y se dictan talle-
res de plástica, teatro, danza, 
serigrafía, títeres, tango y otros 
que son dictados por algunos 
vecinos del barrio.

También se dan cursos de pre-
vención de salud, especialmen-
te para adolescentes y adultos 
mayores, y recientemente se 
realizaron actividades por la Se-
mana del Corazón con talleres 
sobre la salud cardiovascular.
“Integramos distintas áreas 
pensando en la calidad de vida 

de los vecinos y vecinas. El gran 
desafío es seguir creciendo e in-
tegrando cada vez más a la gen-
te del barrio, para que se pueda 
apropiar de este espacio que es 
de todos”, indicó.

Cogestión

Wilmar González, representante 
del teatro Flor de Maroñas y el 
baby fútbol, destacó la impor-
tancia de la cogestión. “En estos 
dos años, hemos cambiado una 
realidad del barrio trabajando 
codo a codo con los vecinos”, 
remarcó.

“Después de la pandemia se 
abrieron las puertas de todas 
las nuevas actividades y pode-
mos decir con orgullo que el Cre-
ce está siempre lleno. El vecino 
sabe que puede venir a practicar 
gimnasia, hacer deportes y dis-
frutar de un centro cultural que 
es un ejemplo y que ha cambia-
do la fisonomía y la vida social 
del barrio”, señaló.

Carina Bianco, referente de la 
feria de los artesanos, coincide 
plenamente y agrega que el Cre-
ce “ha significado un antes y un 
después para Flor de Maroñas”.

“Se trabaja en comunidad y va-
mos creciendo en unidad día 
a día. Es hermoso tener este 
complejo en el barrio, disfrutarlo 
y compartirlo. Todos nos senti-
mos parte porque siempre hay 
alguien para recibir al vecino y 
la vecina, para ayudarlos y ofre-
cerles un servicio. Es algo que 
necesitábamos en el barrio. La 
comunidad lo ha recibido muy 
bien y de a poco se está apro-
piando del Crece Maroñas”, con-
cluyó. 

Una 
infraestructura 
preparada
para el disfrute 
comunitario
El complejo Crece de Flor de Maroñas dispone de 
una infraestructura que integra lo social con lo 
cultural y deportivo.

El complejo Crece tiene 2.650 metros edificados 
techados, y 1.390 de obra exterior.

Cuenta con un sistema de calefacción central en 
los espacios cerrados, alta conectividad a internet 
y accesibilidad universal.

Dispone de dos canchas interiores para 
actividades corporales y deportivas.

Tiene también cinco salones para actividad 
artístico cultural (danza, teatro, música, plástica), 
sala multimedia y sala para actividades teóricas y 
conferencias.

Está integrado al teatro de verano, la cancha de 
fútbol infantil y la plaza pública.



Marcha por la Diversidad. Setiembre, 2022. Foto: Verónica Caballero.

Miles de personas 
colmaron las calles con los 
colores de la Diversidad

La intendenta Carolina Cosse participó de una marcha en la que “se respira 
libertad, alegría y derechos”. La comuna, que desarrolló actividades durante 
todo setiembre, se involucró realizando tareas en tránsito, limpieza y salud.

El Mes de la Diversidad tuvo 
su broche de oro con una 

masiva marcha que se adueñó 
de Montevideo. Miles de perso-
nas desbordaron 18 de Julio y 
Libertador, avenidas que vieron 
pasar el colorido, la alegría y los 
carteles de los manifestantes, 
cuyo recorrido terminó en la 
plaza 1° de Mayo, donde se leyó 
la proclama de este año.

La Intendencia, que durante 
todo setiembre llevó a cabo va-
rias propuestas para celebrar y 
visibilizar la diversidad,  realizó 
tareas vinculadas a tránsito, 
limpieza y salud a través de di-
versas acciones. Además, varias 
autoridades marcharon, entre 
ellas la intendenta Carolina Cos-
se, quien destacó: “¡Qué gran 
movida! Se respira libertad, ale-
gría y derechos”.

“Mucho por hacer”

El director de la Secretaría de 
Diversidad, Sergio Miranda, de-
tuvo por un instante su marcha 
para participar de la transmi-
sión realizada por TV Ciudad. La 
vivida fue “una gran fiesta, y al 
mismo tiempo una gran reivindi-
cación. Es un momento muy im-
portante. Estamos contentos y 
muy entusiasmados con todo lo 

que se logró”. Destacó, además, 
la idea de recorrer Libertador, 
que es más ancha que 18 de Ju-
lio, lo que permitió “que la gente 
disfrutara con gran comodidad”.

El jerarca manifestó que, si bien 
se han dado muchos pasos ha-
cia delante, “hay mucho para 
trabajar, mucho por hacer aún. 
En educación, en acceso al tra-
bajo, en acceso a la salud inte-

gral, en la no discriminación. A 
nivel de marco legislativo esta-
mos muy bien, somos ejemplo 
en el mundo, pero a la hora de 
los cambios culturales hay que 
trabajar día a día. Lo estamos 
haciendo desde la Intendencia, 
y estamos satisfechos con la 
respuesta de la gente”.
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“Todos juntos y cada uno tene-
mos el poder de cambiar al mun-
do”, resumió quien dijo estar 
“realmente entusiasmado y fe-
liz” por las “muchas cosas” que 
la IM impulso durante un “se-
tiembre intenso”. Sin embargo, 
Miranda recordó que “setiembre 
nos da más visibilidad, pero esta 
es una agenda de todo el año, 
que continuará”.

“Hay cada vez más jóvenes”

Federico Graña, director de la 
Asesoría de Desarrollo Muni-
cipal y Participación, también 
fue parte del multitudinario en-
cuentro. “Estoy feliz de estar 
nuevamente en una marcha con 
mucha presencia, ya fuera de 
la pandemia y en un marco de 
tranquilidad. Es la oportunidad 
de volver a conectarse con una 
cantidad de nuevas generacio-
nes que vinieron...siempre fue 
una marcha de gente muy joven, 
pero me impresiona, pasados 
los años, como hay cada vez 
gente más joven acompañando 
la lucha por la diversidad”, sos-
tuvo.

Además, enalteció lo mucho que 
han cambiado las cosas para 
que las nuevas generaciones 
vivan realidades bien diferentes 
a las de sus antecesores. Para 
Graña “es increíble que vivan 
con esa libertad a esas edades. 
Para mí y mi generación era 
inimaginable. Me emociona un 
montón. Todo lo que se luchó 
está generando un objetivo ma-
ravilloso: las nuevas generacio-
nes van a ser más libres, más 
abiertas, y van a vivir con mu-
chísima más felicidad”.

“Cuánto se ha construido”

María Inés Obaldía fue otra de 
las jerarcas comunales que fue 
parte de la Marcha de la Di-
versidad. “Estoy encantada de 
acompañar, participar y entu-
siasmarme con tanta gente que 
hoy toma esta calle con esta 
bandera multicolor. Cuánto se 
ha construido. Cuanto esfuerzo, 
cuanta militancia, cuanta mente 
abierta, cuanta fuerza de tanta 
gente que ha hecho posible este 
presente”, empezó diciendo la 
directora del Departamento de 
Cultura.

Consideró, además, que con 
el paso del tiempo “hemos ido 
mejorando muchísimo en acep-
tación, en tolerancia. Por su-
puesto que hemos mejorado en 
derechos. Había un sector de la 
sociedad que ni siquiera decía 
‘reivindiquemos el casamiento’, 
hasta que apareció la posibili-
dad de que este no fuera una 
formalidad, sino que fuera un 
generador de nuevos derechos. 
Todos esos derechos que se han 
conquistado emocionan, porque 
los que tenemos canas vivimos 
una realidad que ha ido cam-
biando, y tenemos la suerte de 
conocer a muchos protagonis-
tas”.

El experimentado, resumió 
Obaldía, “es un cambio colecti-
vo, pero sin estos protagonistas 
esto no se hubiera logrado. Hay 
mucha gente a la que agrade-
cerle la entrega, la fuerza, el 
valor, el empuje. Si no fuera por 
ellos no estaríamos hoy llenan-
do las calles y abrazándonos 
con felicidad”.

Cintia, de Melo, fue la militante trans encargada de leer la 
consigna desde el escenario montado en la plaza 1° de Mayo. 
“Un grupo de valientes organizades sentó las bases para que hoy 
seamos miles festejando y combatiendo los discursos de odio, y 
luchando por nuestros derechos. ¡Hagamos ruido! Que se note que 
inundamos la calle, que desbordamos la 1° de Mayo, porque no hay 
nada que pueda detenernos de cambiar este mundo”, afirmó.

“No hay nada que pueda detenernos”



Lanzamiento de movida joven 2021 en el Teatro Solís. Octubre, 2021. Foto: Agustín Fernández/ IM
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La primavera ya está instalada 
en la ciudad y Montevideo 
se llena de actividades 
para disfrutar de su belleza 
con propuestas artísticas, 
recreativas y culturales para 
todos y todas.

El Semanario ABC te deja 
algunas de las actividades para 
la semana del 7 al 14 de octubre.

Actividades en el skate park de Buceo en el marco del Plan ABC+ Deporte y Cultura. Agosto, 2022. Foto: Agustín Fernández / IM

propuestas para 
disfrutar de Montevideo 
y de su cultura



1ABC+ Deporte y Cultura llega al 
parque de los Fogones

Desde la hora 13.00 del sábado 8 de octubre 
el ABC+ Deporte y Cultura de la Intendencia 
desarrolla actividades recreativas en el par-
que de los Fogones, ubicado en Av. Millán 
5109 esquina Martín Ximeno.
Funcionarán escuelas de básquetbol y ska-
te, talleres de introducción al hip-hop y de 
scratch. También habrá competencia de fre-
estyle.
Para participar en estas actividades de for-
mación se requiere inscripción a través de 
un formulario disponible en el sitio web de la 
Intendencia de Montevideo.

2
Disfrutar de las peatonales barriales

Peatonales Barriales es un programa que pro-
mueve la colaboración e intercambio entre veci-
nas, vecinos e instituciones locales, mediante la 
convivencia en los espacios públicos. Los días 8 
y 9 de octubre estarán peatonalizadas para dis-
frutar las siguientes calles:
Sábado 8 de octubre:
Rambla Pablo B. Acevedo entre Florencia y F. 
Hernández, en el horario de 14.00 a 17.00. Bella 
Italia Rambla. Pablo B. Acevedo entre Florencia 
y F. Hernández
Carlomagno entre Plaza Guayabo y Cno. Maldo-
nado, en el horario de 15.00 a 18.00. Bella Italia
Domingo 9:
E. Chiancone entre Hipólito Yrigoyen y continua-
ción Veracierto, en el horario de 14.00 a 18.00. 
Malvín Norte
Cibils entre Burdeos y Perú, en el horario de 14.00 
a 17.30. Cerro

3
Empiezan los espectáculos 
de la Movida Joven:

Tras el evento de lanzamiento, comienzan los 
espectáculos de Movida Joven en salas y es-
pacios públicos de Montevideo. Las presen-
taciones de las y los jóvenes participantes de 
las once disciplinas de Movida Joven serán con 
entrada libre y gratuita.
Movida Joven es un evento multidisciplinario 
de encuentro y formación organizado por la In-
tendencia. Se podrán disfrutar de las primeras 
actividades que son:
Canto: de 20.00 a 22.30 horas los días lunes 
10, martes 11 y miércoles 12 de octubre, en la 
sala Zavala Muniz del teatro Solís, ubicado en 
Buenos Aires esquina Bartolomé Mitre.
Danza: de 20.00 a 22.30 horas los días jueves 
13 y jueves 20 de octubre en el teatro El Tingla-
do, ubicado en Colonia 2035 esquina Martín C. 
Martínez.

4
Tango en el Mirador Panorámico

A partir del 8 de octubre hasta el sábado 26 de 
noviembre inclusive se desarrollará un ciclo de 
milongas en el Mirador Panorámico de la IM. 
Las clases son con entrada libre y serán a las 
11.00 horas para tango inicial; a las 12.00 y a 
las 14.00 para milonga

5
 Exposición fotográfica: 
China y Taco

A 100 años del nacimiento de estos dos artis-
tas, protagonistas de la historia del teatro en 
Uruguay, se puede visitar la exposición que 
incluye documentos y colecciones del Centro 
de Investigación, Documentación y Difusión 
de las Artes Escénicas sobre Concepción Chi-
na Zorrilla y Antonio Taco Larreta en el teatro 
uruguayo de la segunda mitad del siglo XX.

La exposición se encuentra en la fotogalería 
Unión:
Desde el 01/10/2022 hasta el 19/12/2022
Plaza de la Restauración, calles Asilo y Domingo 
Ereño

6 Inauguración de exposición 
artística en el Cabildo:
Se inaugura en el Museo Histórico Cabildo la 
muestra Montevideo, la otra, la fantástica, el 
sábado 8 de octubre a las 12.00 horas, con los 
artistas invitados Pedro Dalton y Jacqueline La-
casa.

7Visitar el invernáculo 
del Jardín Botánico
 
¿Qué más lindo paseo de domingo que conocer 
el invernáculo del Jardín Botánico? El domingo, 
en tres turnos, se realizarán visitas guiadas: 
hora 10.00, 11.00 y 12.00 horas (15 cupos por 
visita). El invernáculo ofrece al público la opor-
tunidad de conocer y disfrutar durante todo el 
año una variada colección de plantas tropicales 
y subtropicales, representando uno de los prin-
cipales atractivos del Jardín Botánico, ya que 
los visitantes se maravillan con los helechos, 
palmeras, orquídeas, aráceas y otros grupos de 
plantas.

8 Visitar la nueva biblioteca 
popular Juan José Morosoli

La biblioteca popular Juan José Morosoli funcio-
na de lunes a viernes, de 14.00 a 18.00 horas, en 
la plaza Líber Seregni. La biblioteca fue creada 
en 1993 por un grupo de vecinas y vecinos del 
barrio Cordón, junto con la comisión de cultura 
del Concejo Vecinal de la Zona 2.
En febrero de este año se inició la construcción 
de un espacio específico para el funcionamien-
to de la biblioteca que fue inaugurado el 24 de 
setiembre.

Peatonal barrial Casavalle. Mayo, 2022. Foto: IM



Homenaje a 
China Zorrilla

En marzo se cumplió el centenario del nacimiento de la 
extraordinaria actriz que conquistó al pueblo uruguayo y argentino
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La Intendencia de Montevideo rinde 
homenaje durante octubre al centenario 

de la artista uruguaya Concepción “China” 
Zorrilla.

Concepción Matilde Zorrilla de San Martín 
(Montevideo, 14 de marzo de 1922, 17 de 
setiembre de 2014), más conocida como 
China, fue una de las personalidades 
artísticas más populares del Río de la 
Plata. Actriz, comediante y directora 
uruguaya con una larga trayectoria 
internacional, especialmente desarrollada 
en Argentina.

Una de las mujeres más talentosas del 
mundo artístico, del teatro y el cine, China 
fue una auténtica embajadora del Uruguay 
y el Río de la Plata en el mundo, llevando 
sus espectáculos de teatro y sus películas 
por diversos países.

Durante octubre un ciclo de cine le rendirá 
homenaje, exhibiendo con entrada gratuita 
en salas y centros culturales de la ciudad 
cuatro de sus películas icónicas.

En el marco del Mes de las Personas 
Mayores, la Secreatría de las Personas 
Mayores y el Centro Cultural Terminal 
Goes organizan el ciclo de cine “100 
años de China Zorrilla”. El mismo tendrá 
lugar desde el viernes 14 hasta el lunes 
17 de octubre, a las 15:00 h., en el Centro 
Cultural Terminal Goes

También el Muhar se sumó al recordatorio 
y presentó la muestra denominada "China 
Zorrilla en el Muhar", donde se exponen 
diferentes objetos pertenecientes a la 
actriz. La misma estará expuesta hasta 
este sábado 8 de octubre de 12,30 a 17,45.

Al mismo tiempo, la Comedia Nacional 
festejó sus 75 años el domingo 2 de 
octubre en el teatro de verano Ramón 
Collazo, con una función de la obra 
"Esperando la carroza" en homenaje 
a China Zorrilla y el público colmó las 
instalaciones.

Lo propio ocurrió en el Parque de la 
Amistad donde se realizó un ciclo de cine 
Tributo a China Zorrilla.

Esperando la carroza en el Teatro de Verano, 1 de octubre de 2022. Fotos: Pata Eizmendi / IM


